

La Guinée célèbre la fin d'Ebola

Zitouni IMOUNACHEN - 2015-12-30 22:47:39 - Vu sur pharmacie.ma

La fin de la transmission a été déclarée mardi en Guinée où l'épidémie avait démarré en décembre 2014.

En effet, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a donc enfin pu répondre mardi aux attentes d'un pays qui pleure au moins 2 536 morts: «Aujourd'hui, l'OMS déclare la fin de transmission du virus Ebola en République de Guinée.» Avec une nuance d'importance: «La Guinée entre maintenant dans une période de haute surveillance de 90 jours, pour s'assurer que tout éventuel nouveau cas sera identifié rapidement avant de pouvoir contaminer d'autres personnes.»

Car le pays ne serait pas le premier à être déçu dans ses espoirs. La Sierra Leone est déclarée exempte d'Ebola depuis le 7 novembre. Mais au Liberia, la fin de l'épidémie a déjà été annoncée à deux reprises en mai et septembre avant que de nouveaux cas n'apparaissent subitement. La dernière chaîne de contamination identifiée est venue d'un adolescent décédé le 23 novembre. Il avait contaminé son père et son frère, lesquels ont été déclarés guéris le 4 décembre. Le Liberia devra donc, dans le meilleur des cas, attendre la mi-janvier avant de proclamer lui aussi, et pour la troisième fois, la fin d'Ebola.

L'arrêt de la transmission du virus en Guinée est «une étape importante», a salué le président de la Banque mondiale, Jim Yong Kim. Tout en rappelant qu'il faudra «continuer à soutenir la Guinée pour surmonter l'énorme coût humain et économique d'Ebola». Car le combat est loin d'être terminé. Il y a, d'abord, le risque que l'épidémie ne reparte. Outre d'éventuels cas de contacts non identifiés, on sait désormais que le virus peut se «cacher» de longs mois dans l'organisme des survivants. Des cas de patients contaminés lors de relations sexuelles avec des personnes pourtant guéries plusieurs semaines auparavant ont déjà été observés.